
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA SUL-RIO-GRANDENSE

CÂMARA DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL
MEMÓRIA DE REUNIÃO Nº 02/2022

DATAS: 06 de Abril de 2022 – 14h30min - 17h
LOCAL: Web link  https://meet.google.com/qin-hrih-zod

PAUTA
1) Recurso orçamentário da Assistência Estudantil de 2022 e pagamento de novos estudantes do edital de levantamento de demandas do Auxílio Emergencial 
Temporário;
2) Visitas DEGAE/câmpus;
3) II Capacitação de Assistência Estudantil IFSul - Módulo III.

CAMPUS PRESENTES OBSERVAÇÕES
Avançado Jaguarão Daniel Evangelista Monteiro
Avançado Novo Hamburgo Ana Carolina Silva de Carvalho Leite

Joseida Schutt Zizemer
Bagé Rochele Resende Porto
Camaquã Ana Paula Nedel
Centro de Referência Gisela Lange do Amaral
Charqueadas Denise Ramos Cernicchiaro

Débora Amengual
Gravataí Ana Luiza Portela Bittencourt

Ângela Beatriz Araújo
Lajeado Meirelis Corin de Oliveira
Passo Fundo Bruna da Silva Pereira

Paula Mrus Maria
Pelotas Marlene Katrein da Costa 

Josiara Affonso
Daniela Abrahão Giusti
Gisele Hillal da Rosa
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Pelotas-Visconde da Graça Angelita Soares Ribeiro
Marcos Gabriel Nunes Schmalfuss

Reitoria Denise Ely e Silva
Josiela Silveira Cavalheiro
Liliane da Costa Ores
Roberta Gonçalves Crizel

Santana do Livramento Graciele Dorneles 
Sapucaia do Sul Henrykheta Maria Porto Fernandes
Sapiranga Chaianne Jirkowski
Venâncio Aires Luciane da Silva Conrad

Fernanda Machado
Sidinei Colombo

REUNIÃO DA CÂMARA DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL 

ASSUNTO DESCRIÇÃO E ENCAMINHAMENTOS

1 - Abertura 
2 - Aprovação da ata da 1° 
reunião da Câmara de AE de 
2022
3 - Apresentação dos informes 

A chefe do DEGAE, Liliane Ores, fez a abertura da reunião dando as boas vindas aos colegas e passou a leitura da ata da 1° Reunião
da  Câmara  de  Assistência  Estudantil  deste  ano,  ocorrida  em  18/01/2022,  a  qual  foi  aprovada  sem  alterações.  Em seguida
apresentou os informes que foram:

● a formação da Comissão do Programa Bolsa Permanência (Portaria n.º 678, de 25 de março de 2022). A Comissão, por ter
sido formada de forma emergencial, ainda está aberta para novos membros, se alguém ainda desejar compor a mesma;

● o ofício encaminhado ao Ministério da Educação sobre os 34 chips não localizados no IFSul do Projeto Alunos Conectados
(PAC), onde foi solicitada a suspensão desses chips ao MEC. Em seguida, foram feitas perguntas com relação ao PAC e ao
Auxílio Conectividade, conforme segue:

Observações/dúvidas sobre o Projeto Alunos Conectados:
Qual a vigência do PAC? Até junho/2022 (tanto para os chips do PAC, quanto para os chips que os estudantes recebem o
valor de 50 reais).
Observações/dúvidas sobre o Auxílio Conectividade:
Até quando devem ser pagos os auxílios conectividade dos estudantes com contrato com fidelidade?
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O pagamento deve ser realizado até o final do contrato para evitar multas.

● o andamento das atividades da Comissão do Módulo Atividades Estudantis no SUAP: 
- O módulo da Atividades Estudantis não é o único módulo que será utilizado pelos servidores da AE. Estão sendo

estudados pela Comissão os Módulos Equipe Técnico-Pedagógica (ETEP), Atividades Estudantis e o Módulo Saúde;
- Módulo ETEP: está sendo produzido um manual sobre o Módulo e foram realizados alguns testes. O próximo

passo será o piloto no Câmpus Jaguarão. Roberta já conferiu o material e foi enviado para revisão linguística. 
- Módulo  Atividades  Estudantis:  O  questionário  socioeconômico,  elaborado  pelo  GT-  Serviço  Social,  já  foi

encaminhado para  a DTI (Aline) e quando estiver pronto será encaminhado para testes. A parte que será gerida
pelas Nutricionistas, nesse momento, será utilizado apenas pelo Campus Pelotas-Visconde da Graça, devido ao
controle de frequência.

- Módulo Saúde: Liliane já se reuniu com as (os) Psicólogas (os), mas está aguardando o andamento dos demais
módulos para dar seguimento, devido a grande demanda da Aline (DTI).

● A explanação da demanda trazida pelo DIREN e a COAE do Campus Pelotas  sobre o edital de Inclusão Digital do referido
Câmpus: Liliane informou que o Câmpus trouxe como demanda a abertura de Edital de Inclusão Digital, com recurso do
próprio Campus. O DEGAE ficou de levar essa demanda para o Pró-Reitor de Ensino e o Reitor, pois com o retorno das
atividades presenciais esse benefício estaria suspenso. Na conversa com a gestão ficou combinado de levar a questão para
ser debatida no CODIR sobre uma decisão institucional relativa a essa temática nos demais câmpus, e assim aconteceu.
Ficou estabelecido que, em um período de 15 dias, cada diretor geral faria uma avaliação sobre a necessidade de ofertar o
benefício de inclusão digital e permanecer em atividades remotas. Cada diretor ficou de fazer uma análise financeira sobre
a possibilidade de investir um recurso do campus na Inclusão Digital, uma vez que a AE não terá orçamento disponível  do
PNAES para colocar nesses editais. 

Recurso Orçamentário da AE 
2022

Pagamento de novos estudantes
do  edital  de  levantamento  de
demandas  do  Auxílio
Emergencial Temporário

Liliane apresentou a planilha de levantamento de custo dos estudantes do edital de confirmação 2022/1, perfazendo um total de
R$ 8.422.175,64. Convém destacar que este valor não contabiliza a confirmação dos estudantes do câmpus Sapucaia do Sul e o
auxílio conectividade do Centro de Referência. Denise Silva descreveu algumas dúvidas sobre uma primeira análise dos cálculos de
alguns câmpus e solicitou revisão dos cálculos devido à escassez de recursos. Foi apresentada também a planilha de levantamento
de custo dos estudantes novos do edital de levantamento de demandas de 2022/1 do Auxílio Emergencial Temporário, no valor de
R$ 1.102.400,00, sem considerarmos o edital dos câmpus Camaquã, Jaguarão, Pelotas e Sapucaia do Sul, pois ainda não foram
lançados esses  editais.  Considerando-se  o  valor  do orçamento  anual  da  AE de  R$ 9.715.592,00,  teríamos uma sobra  de  R$
191.016,36, sem atender às situações acima mencionadas dos dois editais.

Encaminhamentos Colocou-se em votação a seguinte proposta que ficou encaminhada:
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1) Até terça-feira, dia 12/04, todas as equipes de AE dos câmpus irão conferir os dados financeiros das planilhas:

- Cálculo de custo dos estudantes CONFIRMADOS 2022-1

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1BLV7kCW4RCQn2tynIIlGeXeCnGnLgJQL/edit#gid=1108179537

- Cálculo de custo dos estudantes NOVOS AET 2022-1

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1kGJkvSW76x5V-evWaMyi4jWgtj1Vl_rQ/edit#gid=1185951233

 2)  No DEGAE,  faremos  a  divisão  do  recurso  que  resta  após  retirar-se  o  valor  necessário  para  pagamento  dos  estudantes
confirmados. A metodologia será de acordo com o número de estudantes atendidos pela AE em cada câmpus em 2021, sem
contar com os estudantes que receberam apenas benefícios de inclusão digital.

- Na segunda-feira, 11/04, a colega Denise Silva irá informar às equipes de AE dos câmpus, para a conferência de todos, o número
de estudantes atendidos pela AE em cada câmpus em 2021 que utilizaremos para o cálculo de divisão do recurso.

3) Cada campus poderá iniciar o pagamento dos estudantes novos, apenas do grupo de vulnerabilidade G1, de acordo com o
orçamento que for disponibilizado.

A proposta foi aprovada por unanimidade pelos câmpus que ainda permaneciam presentes na reunião: Avançado Intermediário
Novo Hamburgo, Bagé, Camaquã, Charqueadas, Gravataí, Passo Fundo, Pelotas, Pelotas-Visconde da Graça, Sapiranga, Sapucaia
do Sul, Santana do Livramento e Venâncio Aires.

II  Capacitação  de  Assistência
Estudantil - Módulo III

Ficou acordado que o terceiro módulo da capacitação de assistência estudantil será realizado no dia 26/05/22.

Visitas DEGAE/câmpus

As visitas do DEGAE aos câmpus serão agendadas na próxima reunião da Câmara de AE, visto que a primeira pauta estendeu-se
quase até 17h. 

Encerramento Nada mais havendo a tratar no momento, foi encerrada a reunião. Eu , Liliane Ores, lavro a presente ata que, após aprovada, será
assinada por mim e pelos presentes.
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